

Fecha: 19-08-2024 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo C Tipo: Noticia general

Título: A un mes del "18", familias ya marcan terrenos en La Pampilla

Pág.: 6 Cm2: 325,6 VPE: \$4.276.762 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

En la comuna de Coquimbo:

A un mes del "18", familias ya marcan terrenos en La Pampilla

La celebración genera interés, pese a que la licitación del *show* fue declarada desierta y el municipio aún no confirma la parrilla de artistas de este año.

CRISTIAN RIFFO

Considerada la "fiesta más grande de Chile", La Pampilla de Coquimbo comienza a tomar forma a un mes de las Fiestas Patrias. Los últimos días, cientos de familias han empezado a marcar los terrenos donde esperan celebrar, utilizando cal, estacas o simples rocas en el suelo.

La inauguración será el 16 de septiembre y las actividades se extenderán hasta el día 21.

"La fiesta será grande este año. Por eso vinimos con más tiempo a marcar el terreno. Toda la familia disfruta de estas fiestas y nos quedaremos al menos unos cinco días acá", dice Patricia Araya, quien lleva más de ocho años acampando en el lugar para cada "18".

Carlos Troncoso también se alista: "Tenemos un lugar que utilizamos durante muchos años. Primero fue mi padre quien nos llevaba; ahora, mis hijos y yo vamos a pasar las fiestas. Tenemos hasta vecinos con los que solo nos reencontramos en estas celebraciones y somos buenos amigos".

Aunque no hay estimaciones oficiales para la edición venidera, la festividad ha llegado a albergar a más de 200 mil personas en cada jornada en años anteriores.



SITIOS.— Usando cal, estacas o rocas en el suelo, las familias marcan el terreno que utilizarán para instalarse cuando parta la celebración.

Licitación desierta: aún no definen artistas

Pero no solo en los cerros se concentra la actividad por estos días: el municipio ha debido afinar otros aspectos, como el remate de los terrenos para el comercio, coordinar el reparto de agua y la electrificación del lugar.

El Concejo Municipal de Coquimbo aprobó el acceso preferente para adquirir terrenos a aquellos comerciantes con giro de alimentos y cocinerías que hayan participado de los últimos 10 años.

"Se suma también el descuento

en un 20% del valor de arriendo de terreno para instalación de carpas bailables y ramadas de privados y en un 30% para las organizaciones sin fines de lucro, con el fin de retomar las tradiciones de pampillas de décadas pasadas, donde el baile y las ramadas eran el foco de la fiesta", afirma David Díaz, administrador municipal.

Lo que aún no ha sido resuelto por el municipio es el espectáculo, uno de los grandes atractivos para los visitantes.

La primera licitación para proveer esos servicios fue declarada desierta, por lo que existe un nuevo proceso en curso. "Estamos invitando a las empresas a que puedan brindar a la gente de Coquimbo un *show* con artistas de calidad. La licitación estará abierta hasta los últimos días de agosto y los primeros días de septiembre daremos a conocer los nombres", señala Díaz.

Guardias privados para reforzar seguridad

Otro aspecto relevante es la necesidad de garantizar la seguridad, por lo que ya ha habido coordinaciones con Carabineros, la Policía de Investigaciones, la Armada, la autoridad sanitaria, el Servicio para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol (Senda) y el Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), entre otras instituciones.

Además, tal como en 2023, la seguridad será reforzada con guardias privados.

Según el municipio, en esta oportunidad, para La Pampilla están considerando una inversión de más de \$1.200 millones. Tendrán acceso gratuito los mayores de 60 años y los menores de 10 años.